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《谢谢你医生》讲述急诊科人生百态
【北京晚报】杨幂、白宇主演的《谢谢你医生》

正在央视八套播出，该剧讲述了发生在医院急诊科的人

生百态，折射出人世间的悲欢离合。该剧主创在接受采

访时表示，他们想通过这部作品和观众探讨，在面对疾

病的时候，医生、患者和家属除了医疗需求之外，还需

要哪些人文情感关怀。

谈故事

“生”与“死”的情感选择

《谢谢你医生》围绕急诊重症监护室中医护人员、

患者、家属之间发生的故事展开，展现了医生拯救急重

症病人的同时帮助他们和家属重建生命希望的故事。编

剧周涌表示，真正的医疗剧，写的是命悬一线的极限抢

救，也是生死之间的人性拷问，《谢谢你医生》就是从

这两个方面来结构故事。在严肃的医疗题材之下，《谢

谢你医生》通过医生与医生、医生与患者、患者与家属

等不同的人物关系视角，向观众全方位地展现了人性的

复杂与温度。

电视剧选取了 70 多个案例全景式呈现医院急诊重

症监护室的日常，剧情参考了大量现实案例。该剧导演

张睿表示，医院每天都在发生着生与死，《谢谢你医生》

在案例的选取上没有刻意选取所谓“成功”或“失败”

案例，而是希望更接近生活本身，“生老病死是客观规律，

不管结果怎样，救治过程每个人都付出了很多的心血。”

谈冲突

“医学”与“人学”的观念碰撞

电视剧开篇，战地医生肖砚（杨幂饰）怀着失去

未婚夫的伤痛来到桐山医院，与医院最年轻的主治医生

白术（白宇饰）同在急诊科工作。白术以治病救人为己

任，追求“机器一样”的高度冷静和理性，强调不受疾

病以外的任何因素干扰。肖砚在关注患者病症的同时，

更关心病症背后患者的个人意愿。

剧中，肖砚和白术针对病患的理念截然不同，他

们在急诊重症监护室的工作中，不断发生“医学”和“人

学”的观念碰撞，在治疗方案上屡有分歧，这样的矛盾

设定较为新鲜。编剧周涌解释说，医学本身是很特殊的

科学，每个医生在拼尽全力跟死神赛跑的同时，还要面

对病患背后的情感和人性，特鲁多医生的那句“偶尔治

愈，常常帮助，总是安慰”，就说明了医学的局限性，

以及医学是饱含人文精神“温度”的技艺，而非冷冰冰

的科学。

谈主题

医生与患者的相互理解

作为一部有众多病例单元的电视剧，《谢谢你医生》

邀请到奚美娟、张志坚等众多实力演员的加盟，阔别荧

屏多年的游本昌也在剧中客串了一位患者。剧中第一个

单元故事的主角，就是奚美娟和游本昌饰演的老夫妻，

两人相濡以沫的爱情感动了不少观众。

张睿导演告诉记者，很多在剧中饰演角色的老演

员，接到邀请时都非常愿意参演。“游本昌老师快 90

岁了，他对我说，自己最感谢的就是医生，因为医生救

过他两次，能够出演这样一部戏来向医生致敬，来表达

谢意特别有意义。”张睿对剧中诸位老演员的表现赞不

绝口，“我觉得他们都是有人生经历的人，能看得出来，

他们在演的时候都是有感而发，角色完成得特别好。”

张睿也希望通过这部剧呼吁医生、患者与患者家属间多

多换位思考，让大家更好地理解医生这个职业。（记者 

邱伟）
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《大博弈》中演配角 张萌坦言受益颇多
【北京青年报】知名编剧周梅森新作《大博弈》正在东方卫视热播。剧中，张萌饰

演表面“女强人”，实则骨子里“很容易翻车”的祁小华。接受北京青年报记者采访时

张萌直言，与《突围》中只有一天戏份的武玲珑相比，祁小华的故事线更完整，表现的

空间更大，演起来也更加过瘾。

《大博弈》是作家周梅森在《人民的名义》《突围》之后的全新力作，故事延续了《突

围》里国企改革的主题，还延展出改革浪潮下引发的一场商业博弈。

周梅森的剧往往突出男人戏，如何在男性群像中演出一个存在感更强的女性角色来？

张萌说，《大博弈》里的男性群像固然出彩，但女性角色同样讨喜：“三个女性角色在

剧情中都是一抹亮色，有着画龙点睛的作用。”

身兼演员和制片人双重身份的张萌坦言，周梅森的戏很不一样。演其他生活戏，看

一遍剧本大家都能理解能开演，但周梅森的剧本只看一遍是看不懂的，“它里面有很多

的言外之意，而且不能只着重看自己的戏，得把大家的戏都看明白了才能塑造好自己的

那个角色。对演员的理解能力、文学素养以及对社会的敏感度的要求都是更高的”。《大

博弈》里人与人的博弈，人与时代的博弈，还有人和自己博弈的“命运感”让张萌觉得

这个故事“有意思”。

张萌是《穿越火线》《完美的他》等电视剧制作人，但轮到自己演戏，都是把自己

摆在配角位置。张萌笑言自己更享受演戏的过程，而不在乎自己“能不能更红”。她并不认同配角就是绿叶的说法，“有很多厉害的角色都是配角，而且真正的好戏能让所

有的演员都被观众看到。我演了很多女配角的戏，相比我之前演的一些女一号的戏，在国民度、大众喜好度上都要高很多，我自己从配角上受益颇多”。 （记者 杨文杰）
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